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Ao todo, a instituição 
distribuirá R$ 6 mi-
lhões em prêmios

As instituições sem 
fins lucrativos que 
promovem tecno-
logias sociais, que 

visam resolver problemas 
socioambientais e pro-
mover o desenvolvimento 
sustentável, têm a oportu-
nidade de tirar os projetos 
do papel. O Banco do Brasil 
(BB) e a Fundação BB lan-
çaram nesta segunda-feira 
(21) a 12ª edição do Prêmio 
Fundação Banco do Brasil 
de Tecnologia Social, que 

Banco do Brasil distribuirá R$ 6 mi a projetos de tecnologia social. Inscrições começam no dia 1º de setembro

Brasil encerra 
torneio com 5 
medalhas

GRAND PRIX

O Brasil encerrou Grand Prix 
de Judô de Zagreb (Croácia) 
com a conquista de 5 meda-
lhas (3 ouros e dois bronzes), 
o que lhe valeu a liderança do 
quadro geral de medalhas da 
competição, que chegou ao 
final no último domingo (20). 
E o destaque brasileiro no 
último dia de disputas foi a 
meio-pesado brasileira Karol 
Gimenes (78 quilos), que em 
seu primeiro evento interna-
cional garantiu o lugar mais 
alto do pódio.

“Muito feliz com o dia de 
hoje. Foi minha primeira 
competição na equipe prin-
cipal, mas eu consegui dar 
o meu melhor. Fiquei feliz 
por conseguir reproduzir 
o que eu estava treinando. 
Isso me deixou muito con-
tente. Hoje deu tudo certo”,  
comemorou Karol.

Além do ouro de Karol, o 
Brasil garantiu no último dia 
do evento dois bronzes, com 
Rafael Macedo (90 quilos) e 
com Leonardo Gonçalves 
(100 quilos).

As outras duas medalhas 
de ouro do Brasil no GP de 
Zagreg foram garantidas no 
primeiro dia de disputadas, 
na última sexta-feira (18), com 
Jéssica Pereira (categoria até 
52 quilos) e com Willian Lima 
(66 quilos).

O GP de Zagreg, que reu-
niu 600 atletas de 80 países, 
distribuiu até 700 pontos no 
ranking mundial classificató-
rio para os Jogos de Paris 
2024. A delegação brasileira 
contou com 24 judocas.

Últimas

STF toma decisão sobre crimes a LGBTQIA+ 

DIVULGAÇÃO

Sessão de segunda-
-feira no STF chegou  
à decisão

O Supremo Tribunal Federal 
(STF) formou na segunda-
-feira (21) maioria de votos 
para reconhecer que ofensas 
homofóbicas podem ser re-
conhecidas como crime de 
injúria racial. Até o momento, 
o placar de votação está 7 
votos a 1 pela ampliação da 
punição da conduta.

A questão está sendo jul-
gada pelo plenário virtual da 
Corte. O julgamento será fi-
nalizado ainda hoje, às 23h59.

A Corte julga um recurso 
da Associação Brasileira de 
Lésbicas, Gays, Bissexuais, 
Travestis, Transexuais e In-
tersexos (ABGLT) para ampliar 
a decisão da Corte que crimi-
nalizou a homofobia como 
forma de racismo, em 2019.

Segundo a entidade, deci-
sões tomadas por juízes em 
todo o país passaram a re-
conhecer a homofobia como 
crime de racismo somente 
nos casos de ofensas contra 
o grupo LGBTQIA+. Pelas de-
cisões, a injúria racial, que é 
proferida contra a honra de 

PUNIÇÃO CAMILO SANTANA EM MANAUS

Wilson Lima firmará acordo 
com Ministério da Educação

O governador do Amazonas, 
Wilson Lima, e o Ministro da 
Educação, Camilo Santana, for-
malizam a adesão do Governo do 
Estado aos programas do gover-
no federal: Pacto Nacional pela 
Retomada de Obras da Educação 
Básica, Compromisso Nacional 
Criança Alfabetizada e Programa 
Escola em Tempo Integral.

Na ocasião, o governador 
Wilson Lima também lança o 
programa “Amazonas + Alfabeti-
zado”, cujo objetivo é alfabetizar 
todas as crianças até o final do 
2º ano do Ensino Fundamental. 

um indivíduo, não poderia ser 
aplicada com base na decisão 
da Corte.

Ao analisar a questão, a 
maioria dos ministros seguiu 
voto proferido pelo relator, 
ministro Edson Fachin. Para o 
ministro, ofensas homofóbi-
cas podem ser enquadradas 
como racismo ou injúria racial.

No entendimento de Fa-
chin, a injúria racial constitui 
uma espécie do crime de 
racismo, e a decisão do STF 

Wilson Lima e Santana em reunião em maio 

não pode ser restringida. A 
pena para conduta varia entre 
2 e 5 anos de prisão.

“Entendo que a interpre-
tação hermenêutica que 
restringe sua aplicação aos 
casos de racismo e mantém 
desamparadas de proteção 
as ofensas racistas perpe-
tradas contra indivíduos da 
comunidade LGBTQIA+, con-
traria não apenas o acór-
dão embargado, mas toda 
a sistemática constitucional”, 

Haverá a assinatura entre go-
verno e prefeituras de termos 
de adesão em regime de cola-
boração para a implementação 
da “Política de Alfabetização do 
Território Amazonense”, e do 
“ICMS da Educação”.

Além disso, o governador do 
Amazonas realizará a entrega de 
615 livros didáticos e cadernos 
de exercícios de Língua Francesa 
para estudantes e professores do 
Ensino Médio da Escola Estadu-
al bilíngue de Tempo Integral 
(EETI) José Carlos Mestrinho, na 
zona sul.

BB faz premiação a projetos 
de tecnologia social

investirá R$ 6 milhões nas 
melhores iniciativas.

As inscrições começam 
em 1º de setembro e vão até 
10 de novembro, na pági-
na www.bb.com.br/tecno-
logiasocial. Do total de R$ 
6 milhões em prêmios, R$ 
5 milhões serão investidos 
em dez projetos de tecnolo-
gias sociais premiadas pela 
Fundação BB e R$ 1 milhão, 
em 20 projetos finalistas. O 
prêmio é distribuído desde 
2001, a cada dois anos.

Podem participar enti-
dades sem fins lucrativos, 
como instituições de ensino 
e de pesquisa, fundações, 
cooperativas, organizações 
da sociedade civil e órgãos 

governamentais de direito 
público ou privado, legal-
mente constituídas no Brasil.

Combate à desigualdade
A edição deste ano traz 

novidades ao beneficiar 
ações pela igualdade ra-
cial e de gênero, e inclusão 
dos povos e comunidades 
tradicionais. A iniciativa é 
fruto da parceria firmada 
no fim de julho entre o BB 
e o Ministério da Igualda-
de Racial, que assinaram 
um protocolo de intenções 
para combater o racismo 
e superar a desigualdade.

As instituições sem fins 
lucrativos finalistas partici-
parão da Semana Nacional 

de Tecnologia Social, pre-
vista o primeiro semestre 
de 2024, em Brasília. Na 
programação, estão em 
construção dinâmicas com 
palestras, hackathon (ma-
ratona de programação de 
computadores), premia-
ção e investimento social 
em projetos vencedores.

Além do Banco do Bra-
sil, atuam como parceiros 
da premiação os seguin-
tes órgãos: Organização 
das Nações Unidas para 
a Educação, a Ciência e a 
Cultura (Unesco); Organi-
zação das Nações Unidas 
para Alimentação e Agri-
cultura (FAO); Programa 
das Nações Unidas para o 

Desenvolvimento (Pnud); 
Ministério da Igualdade 
Racial; Ministério dos Di-
reitos Humanos e da Cida-
dania; Ministério da Ciên-
cia, Tecnologia e Inovação; 
e governo federal.

Braço de ações sociais 
do Banco do Brasil, a Fun-
dação BB destinou, desde 
2001, mais de R$ 14,6 mi-
lhões em todas as edi-
ções do prêmio e investiu 
cerca de R$ 1 bilhão na 
reaplicação de tecnologias 
sociais certificadas. Os in-
vestimentos foram reali-
zados em conjunto com 
órgãos públicos, empresas 
privadas e organizações do 
terceiro setor.

decidiu Fachin.
O voto foi acompanhado 

pelos ministros Dias Toffoli, 
Nunes Marques, Rosa Weber, 
Cármen Lúcia, Alexandre de 
Moraes e Luiz Fux. André 
Mendonça se declarou impe-
dido para julgar o caso.

O julgamento ocorre no 
plenário virtual da Corte, mo-
dalidade na qual os ministros 
inserem os votos no sistema 
eletrônico e não há delibera-
ção presencial. 

Grand Prix de Judô se encerra 
e Brasil leva cinco medalhas

ESPORTE
Wilson Lima firma compromis-
so com Governo Federal em 
projeto educacional
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As movimentações políticas de Wilson Lima e 
de David Almeida  

Com governos bem avaliados 
pela opinião pública, as movimen-
tações políticas e administrativas 
do governador Wilson Lima e do 
prefeito David Almeida indicam, 
também, aproximações com os 
aliados do governo federal e pos-
síveis montagens de palanques 
eleitorais para as eleições de 2024 
e 2026, mas nem tudo é céu de bri-
gadeiro para ambos. Wilson trava 
disputa dentro do seu partido e 
David enfrenta notícia negativa 
sobre pedido de impeachment.

Depois de idas e voltas na 
declaração de apoio ao então 
candidato Jair Bolsonaro (PL), 
David Almeida defendeu defini-
tivamente voto para Bolsonaro 
e até gravou vídeo ao lado do 
ex-presidente, no segundo turno 
das eleições de 2022. Tão logo 
saiu o resultado final do pleito, 
com vitória de Lula da Silva (PT), 
o prefeito de Manaus participou 
de várias agendas com os minis-
tros escolhidos pelo presidente 
eleito e manteve conversas com 
o senador Eduardo Braga (MDB), 
um dos grandes parceiros de Lula

Os petistas Sassá da Construção 
e Sinésio Campos não ficaram 
distantes dos diálogos do prefeito 
com a cúpula do governo federal, 
além do senador Omar Aziz (PSD), 
que é aliado de Lula e de David 
Almeida. As narrativas saídas dos 
encontros passam pelo bem-estar 
da cidade de Manaus.

Para consolidar a aproximação 
com Eduardo Braga, David criou 
uma secretaria de habitação muni-
cipal e nomeou um correligionário 

de Braga, com a promessa de um 
forte investimento na área de mora-
dia popular, com recursos próprios 
e outros captados por emendas de 
parlamentares e dos ministérios do 
governo federal, em especial, onde 
tem o comando do MDB.

Wilson Lima venceu o pleito 
para governador em 2022, com 
apoio de Bolsonaro e do eleito-
rado bolsonarista, com destaque 
para votações expressivas, de 
ambos, na cidade de Manaus. O 
governador buscou e busca boa 
relação com o governo federal e 
já tem boa aproximação com os 
senadores Eduardo Braga e Omar 
Aziz. No processo da Reforma 
Tributária, ele teve livre acesso ao 
ministro Fernando Haddad para 
fazer a defesa do modelo Zona 
Franca de Manaus.

O governador participou do 
lançamento do Novo Programa 
de Aceleração do Crescimento do 
governo federal, que aconteceu 
no Rio de Janeiro e da ligação 
da cidade de Parintins ao Sistema 
Nacional de Energia Elétrica. Even-
tos públicos que contaram com a 
presença do presidente Lula como 
o protagonista principal.

Recentemente, realizou mu-
danças em algumas secretarias 
do Estado. Wilson criou uma pasta 
para o setor de Mineração e Gás, 
uma postulação antiga do depu-
tado estadual Sinésio Campos, 
que é presidente regional do PT, 
além de defensor da extração de 
minério e de gás na Região, pro-
pondo inclusive, comenda legis-
lativa para executivo de empresa 

do setor.
Para a secretaria de desenvolvi-

mento e economia foi nomeado 
o ex-deputado estadual Serafim 
Corrêa, que tem o domínio do 
Partido Socialista Brasil - PSB, no 
Amazonas, há décadas. Embora, 
sem mandato e numa sigla que 
sequer elegeu um deputado no 
Estado, ele pode contribuir com 
diálogos do governo do Amazo-
nas com o governo Federal, pois 
o vice-presidente da República é 
filiado ao PSB.

Há movimentações do prefeito e 
do governador, objetivando boas 
relações com o governo federal. 
Não existem decisões e ações 
para romper com o ex-presidente 
Bolsonaro, no entanto, não fo-
ram contemplados ou chamados 
políticos bolsonaristas declarados 
para composições dos secretários 
no município e no Estado.

Porém, enquanto a aproxima-
ção do prefeito e do governador 
com o governo federal vai muito 
bem, Wilson Lima não conse-
gue o controle do partido União 
Brasil (UB) no Amazonas. Existe 
uma disputa local e nacional que 
divide os líderes da sigla. Será 
resolvido pela Justiça. Isso não é 
o melhor caminho. E, David tem 
que demonstrar à população que 
o pedido de impeachment contra 
ele não tem sentido, pois mesmo 
que seja arquivado, não é positivo 
para sua imagem política e de 
gestor. O tempo segue e o prefeito 
e o governador sabem que não 
possuem pela frente somente um 
belo céu de brigadeiro na política.

A pauta emergencial do desenvolvimento 
sustentável na Amazônia: o caso BR-319  

FOTO:: PIXABAY

A Prefeitura de Manaus, 
por meio da Secretaria 
Municipal de Educação 
(Semed), realiza, nesta 
terça-feira, 22, às 13h, um 
seminário sobre Educação 
Especial com a temática 
“Educação Especial e as 

Destaque De olho

interfaces com a Educação 
Inclusiva”, no auditório da 
sede da Semed, na avenida 
Mário Ypiranga, n° 2.358, 
no bairro Parque 10 de No-
vembro, zona Centro-Sul. 

A ação oportuniza o 
debate e a reflexão so-

bre a temática, a fim de 
propor caminhos para a 
ampliação e qualificação 
da prática pedagógica re-
lacionada aos estudantes 
público-alvo da Educação 
Especial atendidos pela 
Semed. 
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A Manauscult, realiza, de 28 
a 31/8 e no dia 5/9, o curso 
teórico e prático de “Styling 
e Produção para Editorial de 
Moda”, na sala de treinamen-
to (subsolo) do Casarão da 
Inovação Cassina, na avenida 
Bernardo Ramos, no centro 

histórico, zona Sul. O curso 
acontece das 18h às 21h, e 
serão ofertadas 40 vagas.

A iniciativa faz parte do 
Programa Municipal de For-
mação Artístico e Cultural 
(Promfac), que busca ofere-
cer capacitação e qualifica-

ção profissional aos artistas, 
agentes e produtores culturais 
residentes em Manaus, atuan-
tes nos diversos segmentos de 
arte. Os selecionados farão o 
styling do desfile “Vestindo 
o Amanhã - Moda Ética no 
SouManaus”.

Editorial

A morte de Mãe Berna-
dete Pacífico expõe que a 
proteção social de grupos 
minoritários no Brasil é frá-
gil quando deixa o terre-
no teórico. Não houve o 
espaço de um mês entre 
o apelo por segurança da 
líder quilombola a ministra 
Rosa Weber, do Supremo 
Tribunal Federal, e a morte 
brutal, na frente dos fa-
miliares em Simões Filho. 
O assassinato da ialorixá 
traz luz para algo que a 

sociedade insiste em não 
enxergar: não cuidamos de 
quem precisa de cuidado.

A ironia do sobrenome 
Pacífico é uma infeliz coinci-
dência. Não fosse a segun-
da tragédia abatida sobre 
a família - Mãe Bernadete 
enterrou o próprio filho em 
2017 vítima também de ho-
micídio -, talvez uma imensa 
maioria da população se-
quer soubesse da existência 
e da resistência da comu-
nidade quilombola da qual 

a ialorixá era o rosto mais 
conhecido. Falhamos ao 
marginalizar o povo preto 
desde que fingimos que a 
escravidão acabou no país. 
Falhamos, enquanto nação, 
em permitir que lideran-
ças como Mãe Bernadete 
não apenas fossem ouvi-
das, mas atendidas diante 
de um quadro ficcional de 
bem-estar social.

É inegável que os quatro 
anos de Jair Bolsonaro no 
Palácio do Planalto deses-

truturam políticas públicas 
que garantiam um arreme-
do para populações como 
a do Pitanga dos Palma-
res. Mas esse problema é 
histórico e não pode ser 
restrito a um desgoverno 
do ponto de vista social. 
Mãe Bernadete e seu povo 
lutam há muito tempo pelo 
direito a direitos. E o Es-
tado brasileiro se recusa 
a reconhecê-los, como se 
houvesse classes de cida-
dãos que não merecem ser 

plenamente reconhecidos. 
Essa é uma questão crônica, 
que passamos ao largo de 
solucioná-la.

Passam governos de es-
querda e direita no Brasil 
e na Bahia e seguimos as-
sistindo a esse noticiário 
fúnebre, como uma nação 
que mata, enterra os seus 
e segue em frente como 
se fosse uma rotina. Não 
é pra ser assim. Nunca de-
veríamos ter iniciado essa 
naturalização da morte.

O absurdo da morte de Mãe Bernadete

O debate é premente, arregaçar 
as mangas, porém, é mais do que 
emergencial. Para enfrentar os pro-
blemas reais do desenvolvimento na 
Amazônia, precisamos, mais do que 
nunca, de formalizar um pensamento 
amazônico comum ou, pelo menos, 
um quadro de premissas, prioridades 
e princípios fundamentais. Entre os 
princípios, devemos assinalar o provi-
mento urgente de infraestrutura com-
petitiva e adequada às peculiaridades 
remotas da Amazônia. É uma injustiça, 
para dar um exemplo dramático, pro-
vermos tantos benefícios à brasilidade 
e, por exemplo, impotentes, assistir à 
morte de entes queridos durante a 
crise de oxigênio em Manaus. Por não 
termos acesso terrestre,  o gás que 
salvaria vidas chegou tarde demais 
para muitos pacientes. De Humaitá 
a Manaus, as carretas com oxigênio 
demoraram 6 dias, um trecho que já 
foi feito em 8 horas. 

Amazonas e Roraima 
Novas ideias e proposições exigem 

envolvimento ativo, gestão colabora-
tiva de  todos os interessado e revisão 
dos recursos gerados na região pelo 
setor produtivo para averiguar a con-
tabilidade da equação entre receitas 
recolhidas e repassadas pela União 
pelos estados. Este ideário ético e 
administrativo, aplicado a dois dos 
maiores estados da Federação, Ama-
zonas e Roraima, ambos sem acesso 
rodoviário, não pode ser um pensa-
mento linear muito menos fechado 
e inquestionável. Deve ser aberto 
permanentemente ao debate sobre 
os direitos, demandas e urgências das 
prioridades e necessidades regionais. 
Um pensamento que se alinha com 
aos valores equânimes dos estatutos 
constitucionais do tabuleiro desen-
volvimentista amazônica, inserido no 
cenário geopolítico do Estado Brasi-
leiro. E de inclusão nas prioridades de 
prosperidade geral e sustentável das 

comunidades que vivem nestas duas 
unidades federativas.

Razões estapafúrdias 
Entre as demandas de infraestrutura, 

que envolvem legislação, direitos e 
obrigações nacionais, podemos citar 
o vexatório caso  da recuperação da 
BR-319.  Uma estória sem agá, sentido 
nem justiça. Trata-se de uma conexão 
rodoviária, sob a responsabilidade da 
União Federal, largada à própria sorte 
há quase quatro décadas. As razões da 
omissão são as mais diversas, algumas 
estapafúrdias, incluindo justificativas 
que precisam ser legitimadas sob vários 
pontos de vista constitucionais. Esse di-
álogo administrativo e político deveria 
ter sido uma norma contínua na gestão 
da Amazônia. Um dia será, pois lutamos 
pra isso. Apesar de se tratar de mais 
uma negligência com prioridades da 
Amazônia, a propósito, foram constru-
ídas narrativas espetaculosas, fecundas 
em sofismas, para demonstrar uma 
decisão já tomada: não há interesse 
em recuperar a rodovia. 

Estórias fantasmagórica
Só para recordar, o órgão ambien-

tal exige, desde os anos 90, para a 
obrigatória recuperação da rodovia 
federal, estudos e relatórios de impac-
tos nos mesmos parâmetros cobrados 
para a abertura de uma nova estrada 
na Amazônia. Foram gastos volumes 
absurdos de recursos para demons-
trar o óbvio. A estrada funcionou 
durante duas décadas e, por pressões 
ou retaliações obscuras, interesses 
inconfessáveis, foi deixada à própria 
sorte. Foram descobertas ações para 
bombardear - literalmente - seu tra-
çado para comprometer seu restauro. 
Entre outras estórias fantasmagóricas. 

No ideário amazônico
O envolvimento de representantes 

do setor produtivo, social e da opinião 
pública é absolutamente essencial nas 

prioridades do ideário amazônico. A 
mobilização contínua é necessária 
para enfrentar desafios regionais e 
reduzir os estragos da indiferença 
histórica de atores federais. A iniciativa 
de movimentação dos diversos atores 
é vital para remover argumentos e 
crenças, muitas delas oportunistas. 
Uma delas é de que essa recuperação 
da BR-319 vai fomentar o desma-
tamento. Conta outra porque essa 
não se sustenta. Mantê-la é assumir 
publicamente que não há interes-
se do Estado brasileiro em exercer 
comando e controle, curiosamente, 
neste  traçado.

TI Yanomami
Desmatamento está ocorrendo 

atualmente porque os atores deste 
crime utilizam seus velhos expedien-
tes para grilar, depredar e toda espécie 
de destruição por conta da ausência da 
fiscalização. Foi assim que se formou 
a crise humanitária na Terra Indígena 
Yanomami, deixada ao deus-dará da 
omissão crescente diante do garimpo 
ilegal e naquela reserva. Não foi preci-
so estrada para a destruição. O crime 
faz o que precisa quando o poder 
se omite. Se houvesse estrada,mais 
facilmente a fiscalização e a proteção 
socioambiental ocorreria. 

Proteção florestal e finalidade 
econômica 

Finalmente, cabe aqui alinhar ou-
tro princípio ao ideário amazônico, 
nascido e criado pela experiência de 
quase seis décadas deste programa, 
a Zona Franca de Manaus. Um acerto 
de política pública baseado em política 
fiscal para redução das desigualdades 
regionais entre o Norte e o Sul do 
Brasil: a melhor maneira de proteger 
um bem natural é atribuir-lhe uma 
finalidade econômica. Esse princípio 
está ligado a outra pergunta: é mais 
fácil combater o desmatamento com 
ou sem estrada recuperada? 

Advogado, sociólogo e cientista político

Carlos Santiago
Nelson é economista, empresário e presidente do Sindicato da Indústria Metalúrgica, Metalo-
mecânica e de Mat. Elétricos de Manaus, Conselheiro do CIEAM e vice-presidente da FIEAM.

Nelson Azevedo   
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Cidades Infrações cometidas por conduto-
res comprometem segurança viária, 
afirma Detran-AM

Sine Manaus divulga 262 vagas 
de emprego nesta terça-feira (22)

Política estadual de 
incentivos fiscais via-
biliza novos investi-
mentos de companhia 
área, aquecendo o tu-
rismo no Amazonas

Da redação

O vice-governador 
do Amazonas, 
Tadeu de Souza, 
e a Latam Linhas 

Aéreas anunciaram a am-
pliação da malha aérea do 
estado com uma nova rota 
para o Rio de Janeiro (RJ) 
e mais voos diretos de Ma-
naus para as cidades de São 
Paulo (SP) e Belém (PA) e ou-
tros três municípios do inte-
rior, bem como a expansão 
das operações cargueiras 
nacionais e internacionais 
da capital amazonense.

Os novos investimentos da 
Latam no Amazonas foram 
viabilizados pela política de 
incentivos fiscais do Governo 
Wilson Lima para as empresas 
de aviação, o que melhora 
a conectividade e aquece o 
turismo enquanto atividade 
econômica em todo o estado. 
O anúncio foi feito durante 
coletiva de imprensa reali-
zada na sede do Governo do 
Estado, no bairro Compen-
sa, zona oeste da cidade, na 
segunda-feira (21).

“O tratamento tributário 

Anúncio foi feito durante coletiva realizada na sede do Governo do Amazonas, na segunda-feira (21)

RICARDO MACHADO

Governo anuncia expansão da malha 
aérea com voos para RJ, SP e Belém

diferenciado que o governo 
Wilson Lima vem dando para 
operações no modal aéreo 
incrementa a atividade eco-
nômica na região e, acima de 
tudo, incentiva o turismo. É 
um planejamento que vem 
sendo feito nos últimos dois 
anos, visando, assim, tornar 
ainda mais robusta, no perí-
odo pós-pandemia, a ativida-
de econômica no Estado do 
Amazonas”, destaca o vice-

ISAQUE RAMOS

Quase 100 pessoas foram autuadas por condução sem a devida permissão

Infrações de condutores comprometem 
a segurança viária, afirma Detran-AM

Da redação

O Departamento Estadual 
de Trânsito do Amazonas 
(Detran-AM), por meio da 
equipe de Fiscalização, pro-
moveu uma série de ações 
nas zonas oeste, leste, cen-
tro-sul e norte de Manaus, 
com o objetivo de reduzir o 
número de atos infracionais 
que possam vir a compro-
meter a segurança viária da 
população em geral.

De acordo com o balanço 
apresentado pelo coorde-
nador-geral da Fiscalização 
da instituição, Arthur Cruz, 
99 pessoas foram autuadas, 
nesse período, por dirigirem 
sem a Carteira Nacional de 
Habilitação (CNH), Permis-
são Para Dirigir (PPD) ou 
Autorização para Condu-
zir Ciclomotor (ACC). Além 
disso, foram aplicadas 126 
autuações por condução de 
veículo sem o devido licen-
ciamento e 75 autuações de 
motociclistas sem o uso do 
capacete de segurança.

“A intensificação das fis-
calizações de trânsito, prin-
cipalmente envolvendo 
motocicletas, motonetas e 
ciclomotores, visa reduzir 
em 50% o número de mor-
tes, conforme meta do Pla-
no Nacional de Redução de 
Mortes e Lesões no Trânsito 
(Pnatrans), criado pela Lei 
nº 13.614, de 11 de janeiro 
de 2018, visto que 33% das 

mortes no trânsito envol-
vem motociclistas”, detalha 
Arthur Cruz.

Também conforme o ba-
lanço apresentado pela 
Fiscalização, 63 condutores 
foram autuados por diri-
gir utilizando calçados que 
comprometem o uso dos 
pedais dos veículos; 17 por 
dirigir sob influência de ál-
cool e outros 55 por condu-
zir sem utilizar os devidos 
equipamentos de seguran-
ça, além da remoção de 104 
motocicletas com diversas 
irregularidades e 23 carros 
que também comprome-

tiam a segurança viária.
“Outro meio de transporte, 

que está tendo a fiscaliza-
ção intensificada, é o veícu-
lo automotor destinado ao 
transporte de passageiros 
com capacidade para até 
oito pessoas. Inclusive, os 
ocupantes desse modal de 
transporte representam 23% 
das mortes no trânsito”, fina-
liza o coordenador da Fisca-
lização do Detran Amazonas, 
reforçando a necessidade de 
estar com o veículo regular, 
documentação em dias e o 
uso constante dos equipa-
mentos de segurança.

FISCALIZAÇÃO

Mais de 260 vagas de emprego são 
divulgadas nesta terça-feira

Da redação

O Sine Manaus está ofer-
tando 262 vagas de em-
prego em várias áreas de 
atuação, nesta terça-feira 
(22). Aos interessados 
nas vagas, o atendimento 
ocorre de 8h às 16h.

O candidato precisa va-
lidar a Carteira Digital e 
Previdência Social (CTPS) 
no aplicativo “Carteira de 
Trabalho Digital”, ou aces-
sar o site do Ministério 
do Trabalho e Previdência 
(http://gov.br/trabalho). 
Para concorrer às vagas e 
fazer a solicitação de ca-

dastro, o interessado deve 
acessar o link do Portal 
Emprega Brasil (http://em-
pregabrasil.mte.gov.br). 

Para participar da pré-se-
leção e concorrer a uma das 
vagas disponíveis, ou rece-
ber orientação de cadastro, 
Carteira de Trabalho Digital 
e seguro-desemprego, os 
candidatos devem compa-
recer a um dos postos do 
Sine Manaus: na avenida 
Constantino Nery, nº 1.272, 
bairro São Geraldo, zona 
centro-sul; ou no shopping 
Phelippe Daou, na avenida 
Camapuã, nº 2.939, bairro 
Cidade de Deus, zona norte.

MANAUS

Candidatos devem estar munidos de documentação solicitada pelo órgão

ARQUIVO/SEMCOM

A Semtepi informa que o 
atendimento no posto do 
shopping Phelippe Daou 
foi reduzido em virtude de 
reforma no espaço, e orien-
ta os cidadãos a compare-
cerem, preferencialmente, 
ao posto da avenida Cons-
tantino Nery.

Os interessados devem 
estar munidos do compro-
vante de vacinação (Co-
vid-19), currículo e docu-
mentos pessoais (RG, CPF, 
PIS, CTPS, comprovante de 
escolaridade e residência). 
Não é necessário apresen-
tar cópias, somente os do-
cumentos originais.

MOBILIDADE URBANA OPORTUNIDADE redacao@vanguardadonorte.com.br | Narel Desiree 

-governador Tadeu de Souza.
Pela política de incentivo 

do Governo do Amazonas, as 
empresas aéreas que traba-
lham com transporte de pas-
sageiros e cargas, incluindo as 
empresas de fretamento de 
táxi aéreo, são contempladas 
com reduções que variam 
de 3% a 7% na alíquota do 
Imposto sobre Circulação 
de Mercadorias e Serviços 
(ICMS) sobre os combustíveis 

de aviação.
Na ocasião, o diretor de 

operações da Latam, o piloto 
manauara Harley Meneses, 
declarou que os novos in-
vestimentos da companhia 
aérea no Amazonas se tor-
naram possíveis graças aos 
incentivos fiscais concedidos 
pelo Estado, por meio da Lei 
nº 6.271/23, que entrou em 
vigor em julho deste ano.

“Agradeço pessoalmente 

os esforços do Governo Es-
tadual para a redução do 
ICMS sobre o combustível de 
aviação. Esse movimento foi 
fundamental para que a gente 
pudesse fazer o anúncio des-
se pacote de investimentos 
hoje. Esse é um estado com 
enorme potencial turístico 
e também industrial e, por 
isso, ele está no centro das 
nossas decisões também”,  
afirma Meneses.

Voos comerciais
Com a medida, o Amazo-

nas ganha um voo direto da 
Latam para a capital do Rio 
de Janeiro, de onde mais 
de 18,4 mil turistas desem-
barcaram no estado no ano 
passado. São Paulo e Belém 
são os maiores emissores 
de turistas para o Amazo-
nas, totalizando 125,9 mil e 
43,6 mil visitantes em 2022, 
respectivamente.

Segundo o presidente da 
Empresa Estadual de Turis-
mo do Amazonas (Amazo-
nastur), Ian Ribeiro, as rotas 
aéreas foram ampliadas de 
modo estratégico para atrair 
mais turistas para o estado, 
especialmente os de paí-
ses europeus interessados  
no ecoturismo.

“Trabalhamos para trazer 
mais turistas para o Ama-
zonas e fazer com que os 
amazonenses possam co-
nhecer novos destinos”, ex-
plica Ribeiro.

Datas e horários
As viagens sem escalas para 

o Rio de Janeiro/Galeão pela 
Latam começam no dia 2 de 
janeiro de 2024, enquanto os 
novos voos para São Paulo 
e Belém começam a ope-
rar no dia 29 de outubro 
deste ano. Os bilhetes para 
a rota Manaus-São Paulo/
Guarulhos já estão à venda 
no site da Latam, enquanto 
as demais serão comercia-
lizadas nos próximos dias, 
segundo a companhia aérea.



Polícia Civil se pronuncia sobre 
caso envolvendo investigador

Da redação

Raimundo Nonato Ma-
chado, investigador da 
Polícia Civil, envolvido 
em episódio de agres-

são no último fim de semana, 
se entregou à polícia no do-
mingo (20). A prisão ocorreu 
na sede da Delegacia Geral 
de Polícia Civil, localizada no 
bairro Dom Pedro, zona cen-
tro-oeste de Manaus.

De acordo com a Polícia 
Civil do estado (PC-AM), 
Raimundo Nonato tinha um 
mandado de prisão, após soli-
citação do Ministério Público 
do Amazonas (MPAM), emi-
tido pelo juiz plantonista do 
Tribunal de Justiça do Amazo-
nas (TJAM), Alcides Carvalho 
Vieira Filho, por conta de uma 
briga ocorrida um condomí-
nio no bairro Ponta Negra, 
zona oeste da capital.

Em nota, a polícia informou 
que o investigador passou por 
exames de corpo de delito 
e seguiu para uma carcera-
gem, onde está à disposição 
da Justiça. Na segunda-feira 
(21), a PC-AM esclareceu os 
acontecimentos por meio de 
uma entrevista coletiva.

Segundo o delegado-geral 
adjunto, Guilherme Torres, a 
esposa de Raimundo Nonato, 
Jussana Machado, foi presa 
no mesmo dia da briga. “O 
servidor e a esposa foram res-
ponsabilizados pelas lesões 
cometidas contra a babá e o 
advogado”, afirma.

Torres ressalta que Raimun-
do Nonato foi afastado ime-
diatamente das funções na 
corporação. Até a manhã de 

segunda-feira, ele ainda não 
havia prestado depoimento, 
mas a esposa depôs na última 
sexta-feira (18), após prisão 
em flagrante, e seguiu no 
sábado (19) para audiência 
de custódia, que alterou a 
prisão para preventiva. A Po-
lícia Civil informou, ainda, que 
“não compactua com atitudes 
como essa”.

“Reiteramos que a PC-AM 
reprova o ocorrido e não 
coaduna com qualquer tipo 
de violência para solucionar 
conflitos. Colocaremos todos 
os esforços para que os fatos 
sejam esclarecidos e iremos 
apurá-los com todo rigor. No-
vamente, nos solidarizamos 
com as vítimas e repudiamos 
a conduta do investigador”, 

Servidor da Polícia 
Civil do Amazonas 
(PC-AM) foi afastado 
imediatamente das 
funções na corpora-
ção. Ele se apresentou 
à polícia na segunda-
-feira (21) 

Homem é preso sob suspeita de 
estuprar mulher de 24 anos

Da redação

João Maricaua de Frei-
tas, de 55 anos, também 
conhecido como “João 
Bocal”, foi preso sob sus-
peita de ter estuprado 
uma mulher de 24 anos, 
no bairro Colônia Antônio 
Aleixo, zona leste da capi-
tal amazonense. O man-
dado de prisão preventiva 
em nome do suspeito foi 
cumprido na segunda-
-feira (21), por meio do 
28º Distrito Integrado de 
Polícia (DIP).

De acordo com a Polícia 
Civil do Amazonas (PC-
-AM), o crime ocorreu no 
dia 6 de agosto deste ano, 
por volta das 21h. Segun-
do o delegado Wenceslan 
de Queiroz, titular do 28º 
DIP, na ocasião do crime, a 
vítima retornava da igreja 
para casa, caminhando por 
uma via pública quando foi 
abordada pelo suspeito, 
que a teria puxado à força 
pelos braços e a levado 
para a residência dele, na-

Ameaçado de morte, homem é 
executado com vários tiros

Da redação

Um homem de 27 anos, 
identificado como Giovane 
Ribeiro Printes, foi execu-
tado a tiros na noite de 
domingo (20). À polícia, 
familiares da vítima rela-
taram que Giovane estava 
sendo ameaçado de morte, 
porém, não souberam in-
formar quem seria o autor 
das ameaças e o que teria 
motivado o crime, ocorri-
do na rua M, localizada na 
comunidade Raio de Sol, 
bairro Cidade de Deus, zona 
norte de Manaus.

Ainda conforme os relatos, 
na ocasião do crime, vários 
tiros foram ouvidos pelos 
moradores que, ao saírem 
para ver o que estava acon-
tecendo, já encontraram a 
vítima morta no local.

Preso por homicídio
Segundo informações da 

Polícia Civil, em abril de 
2019, Giovane Ribeiro Prin-
tes foi preso por envolvi-
mento no assassinato de um 

homem identificado como 
Enoque Corrêa Tavares, vul-
go ‘Índio’.

Na ocasião, ainda de acor-
do com a polícia, Giovane 
e outros dois suspeitos, 
identificados como Darcy 
Marques Dentes Neto, de 24 
anos, o “Pereira”, e Halison 
Aroucha da Silva, de 20 

relata Guilherme Torres.
Ainda durante a coletiva, 

a Polícia Civil destacou que 
Raimundo Nonato já havia 
sido exonerado, mas retornou 
à corporação por meio de uma 
decisão judicial.

Acusações sobre a condu-
ta do delegado

Na ocasião, a Polícia Ci-
vil pontuou sobre a conduta 
do delegado que cuidou do 
caso. O advogado Ygor Co-
lares, atingido pelo tiro efe-
tuado por Jussana Machado, 
afirmou em um programa de 
televisão, na segunda-feira, 
que a tipificação — ou seja, 
a categoria que o crime foi 
incluso no boletim de ocor-
rência — estava equivocada. 

Durante coletiva na sede da Delegacia Geral de Polícia (DG), autoridades policiais deram detalhes sobre o caso

O boletim foi registrado como 
lesão corporal e não tentativa 
de homicídio, como argumen-
tou o advogado.

“Ressalto que não houve 
omissão por parte do plantão 
do 19º Distrito Integrado de 
Polícia (DIP) no momento da 
apresentação dos envolvidos. 
As materialidades apresenta-
das fizeram com o que o de-
legado plantonista decidisse 
por imputar o crime de le-
são corporal ao investigador 
e flagrantear a esposa dele 
por porte ilegal de arma de 
fogo de uso restrito, dispa-
ro de arma de fogo, lesão 
corporal e ameaça”, explica 
Bruno Fraga, delegado-geral 
da Polícia Civil.

A autoridade policial afir-

mou, ainda, que pode haver 
uma alteração na tipificação 
do que foi imputado ao servi-
dor, para que ele responda por 
outros crimes. Isso ocorrerá a 
partir da análise técnica, que 
será feita durante o prazo 
legal do Inquérito Policial (IP), 
instaurado no 19º DIP.

Procedimentos
Conforme o delegado Gui-

lherme Torres, as testemu-
nhas do fato serão ouvidas 
e as imagens da câmera de 
segurança, bem como o laudo 
pericial e as demais materiali-
dades relacionadas ao crime, 
serão analisadas.

“Esse procedimento é enca-
minhado ao delegado titular 
e aí se instaura o inquérito 

ZONA LESTE

quela mesma localidade.
“Já na residência, o ho-

mem consumou o estupro. 
Após a violência sexual, 
a vítima conseguiu fugir 
e procurou a delegacia, 
onde registrou o Boletim 
de Ocorrência (BO). Ime-
diatamente iniciamos as 
investigações e descobri-
mos a identidade do sus-
peito”, disse o delegado.

Conforme a autoridade 
policial, com base no ma-
terial coletado no decorrer 

Mandado em nome do suspeito foi cumprido por meio do 28º DIP

anos, conhecido pelo ape-
lido “Barriga”, executaram 
Enoque com 14 disparos 
de arma de fogo.

A polícia trabalha com a hipó-
tese de Giovane ter sido assassi-
nado por vingança. A Delegacia 
Especializada em Homicídios e 
Sequestros (DEHS) segue in-
vestigando o caso.

ZONA NORTE

Caso está sendo investigado pela DEHS

ERLON RODRIGUES

DIVULGAÇÃO

ERLON RODRIGUES
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policial. Durante o inquérito, se-
rão ouvidas testemunhas, serão 
juntados laudos periciais, serão 
feitas diligências e no prazo 
de dez dias, será encaminhado 
esse inquérito policial à Justiça”, 
aponta o delegado.

Torres finalizou dizendo 
que reprova toda e qualquer 
conduta irregular que seja de 
agressão. “É uma conduta re-
provável e nós estamos aqui 
para apurar com todo rigor 
aquilo que foi visto por nós 
e certamente entregaremos à 
Justiça, dentro do prazo legal, 
para que o Poder Judiciário, 
junto Ministério Público, se 
entenderem assim, ofereçam 
uma denúncia”, pondera o 
delegado-geral adjunto.

Até o momento, Raimundo 
Nonato está sendo respon-
sabilizado como coautor das 
lesões corporais cometidas 
contra a babá e o advogado. 
Ele vai responder a um proces-
so disciplinar administrativo 
na Corregedoria da Secreta-
ria de Segurança Pública do 
Amazonas (SSP-AM).

Condomínio emite nota
O condomínio onde as 

agressões aconteceram, situ-
ado no bairro Ponta Negra, 
emitiu uma nota de escla-
recimento na segunda-feira 
(21). Segundo o comunicado, 
os três moradores envolvi-
dos no incidente, que moram 
lado a lado, já haviam trocado 
agressões verbais que con-
tinuaram, desde o início de 
julho. No dia 17 daquele mês, 
inclusive, houve uma reunião 
conciliatória para apaziguar 
os ânimos.

O condomínio afirmou, 
também, que foi surpreen-
dido com o episódio de vio-
lência. A partir do aconteci-
mento, a síndica convocou 
uma assembleia geral com 
os demais condôminos para 
decidir sobre a expulsão dos 
envolvidos. A administração 
do local também acionou a 
Justiça para garantir que eles 
não voltem até que a decisão 
conjunta seja tomada, no dia 
31 de agosto.

das investigações, foi repre-
sentada à Justiça pela prisão 
preventiva do homem, e a 
ordem judicial foi decretada 
na última sexta-feira (18), 
pela Central de Plantão Cri-
minal. Nesta segunda-feira, 
João foi localizado e preso 
na própria casa, situada na-
quele mesmo bairro.

João Maricaua de Freitas 
responderá por estupro. Ele 
foi encaminhado à audiên-
cia de custódia, onde ficará 
à disposição da Justiça.



Política Vereadores decidem por retirar 
título dado a policial e lutador 
que se envolveu em briga

HONRARIA RETIRADA

Uma sessão ordinária 
aconteceu na segun-
da (21)

A Sessão Plenária des-
ta segunda-feira (21) 
na Assembleia Legis-
lativa do Amazonas 

(Aleam) foi marcada por co-
municados dos parlamentares 
estaduais, como relatos de via-
gens ao interior para entrega 
de emendas parlamentares; 
adesão do Amazonas ao Novo 
Programa de Aceleração do 
Crescimento (PAC) e também 
os resultados do 1º Seminário 
Segurança Inovadora, realiza-
do semana passada.

Deputados se reuniram no plenário Ruy Araújo na segunda-feira (21/08)

Vereadores debatem 36 projetos em 
Sessão Plenária

DIVULGAÇÃO

Vereadores compareceram à Sessão

Da redação

Os vereadores da Câma-
ra Municipal de Manaus 
(CMM) debateram, nesta 
segunda-feira (21/08), 36 
matérias durante Sessão 
Plenária, entre Projetos de 
Lei (PL) e de Decreto Legis-
lativo. Cinco projetos que 
já receberam pareceres 
favoráveis de comissões 
técnicas foram aprovados 
e seguiram à sanção do 
prefeito de Manaus, David 
Almeida (Avante).

As matérias foram discu-
tidas na Ordem do Dia, pre-
sidida pelo vereador Caio 
André (Podemos), após o 
Pequeno Expediente. Uma 
das proposituras foi a de 
autoria da vereadora Pro-
fessora Jacqueline (União 
Brasil), que institui a Se-
mana do Campo Limpo 
no âmbito do município  

CMMREYNALDO FONSECA

Ministro do STJ recebe título 
de cidadão amazonense

A deputada estadual Jo-
ana Darc (UB) realizou, na 
segunda-feira (21), a en-
trega do título de Cidadão 
Amazonense ao Ministro 
Reynaldo Fonseca, do Su-
premo Tribunal de Justiça 
(STJ). A solenidade aconte-
ceu no Tribunal de Contas 
do Estado do Amazonas 
(TCE-AM), em consonância 
com a abertura do Seminá-
rio Internacional Direito ao 
Clima, Direitos da Nature-
za e Assembleias Cidadãs  
pelo Clima.

Representando a Assem-
bleia Legislativa do Ama-
zonas (Aleam) e autora da 
propositura, juntamente 
com a deputada Alessan-
dra Campelo (Podemos), a 
deputada Joana Darc res-
saltou o trabalho do minis-
tro em favor do Estado, o 
que rendeu a homenagem  
ao magistrado.

“O Dr. Reynaldo tem um 
currículo extenso sobre o 
Direito Constitucional, de 

de Manaus.
“Peço o apoio de to-

dos os vereadores dessa 
casa pois precisamos de 
uma política reversa de 
defensivos agrícolas. O ho-
mem do campo usa muitas 
embalagens e descarta e 
compromete o meio am-
biente. Esse é um projeto 
que busca uma parce-
ria com diversos órgãos 
juto aos agricultores para 
ser feito esse reaprovei-
tamento de embalagens 
de agrotóxicos”, destacou  
Professora Jacqueline.

Aprovado o parecer fa-
vorável da 14ª Comissão 
pelos vereadores, o Proje-
to de Lei foi à 2ª discussão 
na forma da lei.

Entre as proposituras 
aprovadas pelos parla-
mentares também está o 
Projeto de Lei 023/2022, 
de autoria da vereadora Ministro recebendo honraria

Glória Carratte, que cria 
o Programa Municipal de 
Enfrentamento da Disse-
minação de Informações 
Falsas (fake news), divul-
gadas e compartilhadas na 
internet e telefonia móvel.

O parecer do PL foi apro-
vado pelos vereadores 
e seguiu à 3ª Comissão 
de Finanças, Economia  
e Orçamento.

Ainda na Sessão Plenária 

forma abrangente e, por 
isso, fez questão de com-
partilhar este conhecimen-
to com a população amazo-
nense, através de projetos, 
em diversos seminários e 
palestras com temas perti-
nentes à justiça brasileira. 
Por isso, estamos materia-
lizando o reconhecimen-
to dos serviços prestados 
pelo ministro”, ponderou  
a parlamentar.

Aleam debate emendas, adesão 
ao PAC e seminário de segurança

A deputada estadual Ales-
sandra Campêlo (Podemos) 
relatou viagem às comuni-
dades Anveres, Samaúma e 
Araçá, do município de Ca-
reiro (distante 27 quilômetros 
de Manaus), para a cerimônia 
de entrega de três ambulan-
chas, obtidas por meio de  
emendas parlamentares.

“Da mesma forma, me com-
prometi em destinar recursos 
para construção de poços ar-
tesianos na comunidade de 
Tilheiros e Taboca, no lago do 
Janauacá”, informou.

A parlamentar falou ainda 
da viagem a Maués (distante 
255 quilômetros de Manaus), 
onde também acompanhou 
a entrega de um loteamento 
para 400 famílias.

No mesmo discurso, Ales-
sandra Campêlo falou sobre 
o caso de violência ocorrido 
no fim de semana envolven-
do um investigador da Polí-
cia Civil que, junto com sua 
esposa, agrediu uma babá e 
atingiu com um tiro um ad-
vogado que correu em defesa 
da sua funcionária.

“A Procuradoria da Mulher da 
Aleam está dando apoio jurídico 
e psicossocial à babá Cláudia. 
Aquela agressão foi lamentável 
e repugnante, conheço o inves-
tigador Nonato e sua esposa, 
mas o fato de conhecê-los não 
me exime de atuar juridicamente 
no caso”, denunciou.

Educação
Em seu pronunciamento, o 

deputado Sinésio Campos 
(PT) destacou a chegada a 
Manaus do ministro da Edu-
cação, Camilo Santana, para 
formalizar a adesão do Ama-
zonas aos programas federais 
Pacto Nacional pela Retoma-
da de Obras da Educação Bá-
sica, Compromisso Nacional 
Criança Alfabetizada e Escola 
em Tempo Integral, que fa-
zem parte do pacote do Novo 
Programa de Aceleração do 
Crescimento (PAC).

“Isso demonstra o compro-
misso do Governo Federal 
com a Educação. Já são 33 
municípios que aderiram às 
Escolas de Tempo Integral 
no Amazonas e ainda faltam 
Manaus e outros municípios. 
As obras que estão paradas 

serão retomadas”, anunciou.

 Segurança Inovadora
O deputado Comandante 

Dan (Podemos) repercutiu 
o 1º Seminário Segurança 
Inovadora, realizado entre 
a última quinta-feira (17) e 
sexta-feira (18).

“Foi um momento extraor-
dinário, quando palestrantes 
de outros estados trocaram 
experiências bem sucedidas 
na Segurança Pública, que 
podemos utilizar no Ama-
zonas. Como resultado do 
seminário, acontecerá encon-
tro de prefeitos da região do 
Alto Solimões com o Secre-
tário Nacional de Segurança 
Pública, marcado durante o 
evento”, anunciou.

desta segunda-feira en-
trou em discussão e vo-
tação o parecer favorável 
da 3ª Comissão para o PL 
de autoria da vereadora 
Yomara Lins, que institui o 
mês Abril Laranja dedica-
do a Prevenção da Cruel-
dade contra os Animais 
no âmbito do município 
de Manaus. O projeto foi 
aprovado pela maioria dos 
vereadores presentes.
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Título da CMM 
é retirado de 
lutador

REPERCUSSÃO

 Por meio de um comu-
nicado emitido na manhã 
deste domingo (20), a Câ-
mara Municipal de Manaus 
(CMM) anunciou sua in-
tenção de iniciar o pro-
cedimento para revogar e 
anular a honraria conferida 
ao mestre de jiu-jítsu e in-
vestigador da Polícia Civil, 
Raimundo Nonato Macha-
do. A decisão está acon-
tecendo nesta segunda e 
já tem o apoio da maioria  
dos vereadores.

Raimundo Nonato Ma-
chado era proprietário da 
arma utilizada por sua es-
posa para disparar contra 
um advogado. O policial 
está sob custódia após se 
entregar na sede da Dele-
gacia Geral.

Raimundo Nonato Ma-
chado é um dos líderes 
destacados de uma acade-
mia de jiu-jítsu na cidade de 
Manaus. Ele foi agraciado 
com a Medalha de Ouro 
Alfredo Barbosa Filho em 
2021 pela CMM, uma das 
mais prestigiosas honrarias 
conferidas pela instituição 
legislativa, reservada a ci-
dadãos que tenham pres-
tado contribuições signi-
ficativas à cidade e seus 
habitantes por um período 
superior a 10 anos.

O pedido para cancelar a 
honraria partiu do vereador 
Allan Campelo (Podemos), 
responsável pela indicação 
dessa homenagem.
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Como consultar
A consulta poderá ser 

feita na página da Receita 
Federal na internet. Basta 
o contribuinte clicar em 
Meu Imposto de Renda 
e, em seguida, no botão 
Consultar a Restituição. 
Também é possível fazer 
a consulta no aplicativo 
da Receita Federal para 
tablets e smartphones.

O pagamento será feito 
no dia 31 de agosto, na 
conta ou na chave Pix do 
tipo Cadastro de Pessoas 

Físicas (CPF) informada na 
declaração do Imposto de 
Renda. Caso o contribuinte 
não esteja na lista, deverá 
entrar no Centro Virtual de 
Atendimento ao Contribuin-
te (e-CAC) e tirar o extrato 
da declaração. Se verificar 
uma pendência, pode enviar 
uma declaração retificadora 
e esperar os próximos lotes 
da malha fina. 

Resgate
Se, por algum motivo, a 

restituição não for depo-

sitada na conta informada 
na declaração – como no 
caso de conta desativada 
– os valores ficarão dispo-
níveis para resgate por até 
um ano no Banco do Brasil. 

Nesse caso, o cidadão 
poderá agendar o crédito 
em qualquer conta bancá-
ria em seu nome, por meio 
do Portal BB ou ligando 
para a Central de Rela-
cionamento do banco, 
nos telefones 4004-0001 
(capitais), 0800-729-0001 
(demais localidades) e 

Economia

O pagamento será 
feito no dia 31 de 
agosto

O quarto lote de 
restituição do 
Imposto de 
Renda Pessoa 

Física 2023 estará dis-
ponível para consulta a 
partir das 10h da próxi-
ma quinta-feira (24). São 
contempladas também 
restituições residuais de  
exercícios anteriores.

O crédito bancário para 
6.118.310 contribuintes 
será realizado no dia 31 de 
agosto, no valor total de RS 
7,5 bilhões, sendo que R$ 
914,1 milhões se referem 
ao quantitativo de con-
tribuintes com prioridade 
legal. São 11.960 contri-
buintes idosos acima de 80 
anos; 86.427 entre 60 e 79 
anos; 9.065 contribuintes 
com alguma deficiência 
física ou mental ou mo-
léstia grave; 30.453 cuja 
maior fonte de renda seja 
o magistério; e, por fim, 
219.288 contribuintes sem 
prioridade legal, mas, por 
terem utilizado a Decla-
ração Pré-preenchida ou 
optado por receber a res-
tituição via Pix, receberam 
a prioridade.

Foram contemplados 
ainda 5.761.117 contri-
buintes não prioritários 
que entregaram a decla-
ração até o dia 29 de maio 
deste ano. 

Consulta pode ser feita pela internet

Entenda como 
funciona o 
Brics

DESENVOLVIMENTO

Com a possibilidade de ga-
nhar a adesão de novos países, 
o Brics – grupo formado por 
Brasil, Rússia, Índia, China e 
África do Sul – reúne-se pela 
15ª vez a partir desta terça-
-feira (22), em Joanesburgo, 
África do Sul. Dos cinco mem-
bros originais, o encontro terá 
a presença de chefes de Es-
tado de quatro países. Por 
causa da guerra na Ucrânia, 
o presidente russo, Vladimir 
Putin, enviou representan-
tes. Com 26% do Produto 
Interno Bruto (PIB) global, 
o Brics não tem um critério 
formal de filiação. O grupo 
funciona mais ou menos nos 
moldes do G7 (grupo das 
sete maiores economias do 
planeta), que periodicamente 
se reúne para discutir políticas 
externas. Nos últimos anos, o 
Brics tem ganhado força ao 
promover acordos de coope-
ração mútua e constituir um 
banco de desenvolvimento, 
atualmente presidido pela 
ex-presidenta Dilma Rousse-
ff. Nascido de um acrônimo 
(palavra formada por iniciais) 
criado em 2001 por Jim O’Neil, 
então economista-chefe do 
banco de investimentos Gol-
dman Sachs, o Brics nasceu 
como Bric, que também signi-
fica tijolo em inglês. Na época, 
o economista tentava desig-
nar economias emergentes 
com alto potencial de cresci-
mento no século 21. Somente 
em 2006, os quatro países 
constituíram um fórum for-
mal de discussões, na Reunião 
de Chanceleres organizada à 
margem da 61ª Assembleia 
Geral das Nações Unidas, em 
setembro daquele ano.

Receita abre nova consulta 
ao 4º lote de restituição do IR

0800-729-0088 (telefone 
especial exclusivo para 
deficientes auditivos).

Caso o contribuinte não 
resgate o valor de sua res-
tituição depois de um ano, 
deverá requerer o valor no 
Portal e-CAC. Ao entrar na 
página, o cidadão deve 
acessando o menu Decla-
rações e Demonstrativos, 
clicar em Meu Imposto 
de Renda e, em seguida, 
no campo Solicitar resti-
tuição não resgatada na 
rede bancária.
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Pacheco volta a afirmar que reforma 
tributária será votada em outubro no Senado

O presidente do Sena-
do, Rodrigo Pacheco (PSD-
-MG), voltou a afirmar que 
a reforma tributária deve ser 
votada em outubro na Casa. 
A ideia é de que a Comis-
são de Constituição e Justiça 
(CCJ) aprecie a matéria no 
início do mês para que ela 
vá ao plenário na sequência.

“Vamos nos dedicar muito 
neste fim de agosto, em se-
tembro, para receber todas 
as pessoas, fazer as proje-
ções, colher números, para 
que possamos votar com 
segurança”, disse.

Pacheco ainda reiterou 
que os 27 governadores es-
taduais serão reunidos no 
plenário da Casa no próxi-
mo dia 29 para debater a 
reforma.

O evento ocorreu no 
Centro Cultural FGV (RJ). 
O encontro contou com 
os governadores estaduais 
Cláudio Castro, do Rio de 
Janeiro, e Ronaldo Caiado, 
de Goiás. Também compa-
receu o deputado Aguinaldo 
Ribeiro (PP-PB), que relatou 
o tema na Câmara.

O Plano de Trabalho do 
relator da reforma no se-
nado, Eduardo Braga (MDB-
-AM) prevê oito audiências 
públicas para a tramitação 
da PEC no Senado. Entre 
os temas a serem tratados 

estão o Conselho Federa-
tivo, regimes favorecidos 
e específicos e o impacto 
da matéria para estados  
e municípios.

Haverá ainda audiên-
cias separadas para tra-
tar o impacto da reforma 
para os setores da eco-
nomia (indústria, serviços  
e agropecuária).

“Muito importante o Sena-

do abrir as portas para ouvir 
os estados, os municípios. 
Isso vai acontecer e vamos 
tentar equacionar todos es-
ses dilemas. Até porque no 
final todos concordam que a 
simplificação e desburocra-
tização é boa”, disse Pacheco 
no evento da FGV.

A apresentação do relató-
rio de Braga está prevista 
para o dia 28 de setembro. 

CCJ

Presidente do Senado, Rodrigo Pacheco
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Mercado eleva previsão da inflação 
de 4,84% para 4,9% este ano

A previsão do merca-
do financeiro para o Ín-
dice Nacional de Preços 
ao Consumidor Amplo 
(IPCA) – considerado a 
inflação oficial do país – 
subiu de 4,84% para 4,9% 
neste ano. A estimativa 
está no Boletim Focus 
desta segunda-feira (21), 
pesquisa divulgada se-
manalmente pelo Banco 
Central (BC) com a expec-
tativa de instituições finan-
ceiras para os principais  
indicadores econômicos. 

Para 2024, a projeção da 
inflação ficou em 3,86%. 
Para 2025 e 2026, as pre-
visões são de 3,5% para 
os dois anos. A estimativa 
para 2023 está acima do 
teto da meta de inflação 
que deve ser perseguida 
pelo BC. Definida pelo 
Conselho Monetário Na-
cional (CMN), a meta é 
de 3,25% para 2023, com 
intervalo de tolerância de 
1,5 ponto percentual para 
cima ou para baixo. Ou 
seja, o limite inferior é 

1,75% e o superior 4,75%. 
Segundo o BC, no último 
Relatório de Inflação, a 
chance de a inflação oficial 
superar o teto da meta em 
2023 é de 61%

Juros básicos 
Para alcançar a meta de 

inflação, o Banco Central 
usa como principal ins-
trumento a taxa básica de 
juros, a Selic, definida em 
13,25% ao ano pelo Co-
mitê de Política Monetária 
(Copom). Diante da forte 
queda do IPCA, o Comitê 
de Política Monetária (Co-
pom) do BC, iniciou, neste 
mês, um ciclo de redução 
da Selic.   

A última vez em que o BC 
tinha diminuído a Selic foi 
em agosto de 2020, quan-
do a taxa caiu de 2,25% 
para 2% ao ano, em meio 
à contração econômica 
gerada pela pandemia de 
covid-19. Depois disso, 
o Copom elevou a Selic 
por 12 vezes consecutivas, 
num ciclo que começou 
em março de 2021, em 
meio à alta dos preços 
de alimentos, de energia 
e de combustíveis, e, a 
partir de agosto do ano 
passado, manteve a taxa 
em 13,75% ao ano por sete 
vezes seguidas.

IPCA

Projeção de expansão da economia é de 2,29%

Agencia Brasil
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Posicionamento foi 
encaminhado ao Mi-
nistério da Educação

Agência Brasil

Os secretários esta-
duais de Educação 
e os conselhos Na-
cional, estaduais e 

Distrital de Educação pedem 
que as mudanças no ensino 
médio, que estão em fase 
de elaboração pelo Minis-
tério da Educação (MEC), 
ocorram apenas a partir de 
2025. Em posicionamento 
conjunto, eles argumentam 
que o novo ensino médio já 
foi implementado em todos 
os estados e que as mudan-
ças exigirão um período de 
transição factível.

“Qualquer mudança a ser 
implementada exige um pe-
ríodo de transição factível, 
motivo pelo qual as decisões 
a serem encaminhadas a par-
tir da consulta pública devem 
ser implementadas apenas a 
partir do ano letivo de 2025”, 
defendem os secretários e 
conselheiros. Eles dizem que 
eventuais mudanças impli-
cariam em novos ajustes e 
regulamentações, incluindo 
a reescrita do referencial cur-
ricular, o que seria inviável de 
ser feito a tempo para o ano 
letivo de 2024. 

O posicionamento con-
junto do Conselho Nacional 
de Secretários de Educação 
(Consed), Conselho Nacional 
de Educação (CNE) e Fórum 
Nacional dos Conselhos Esta-
duais e Distrital de Educação 
(Foncede) foi encaminhado 
nesta segunda-feira (21) ao 
MEC. Os secretários e con-
selheiros destacam também 
no posicionamento quatro 
aspectos que consideram 
essenciais na oferta do en-
sino médio. Além das regras 

Para a União Brasileira dos Estudantes Secundaristas (Ubes), a lei do Novo Ensino Médio deve ser imediatamente revogada

Idosa morre 
depois de ser 
empurrada na 
calçada

RIO DE JANEIRO

Uma mulher de 83 anos, 
Marília Carvalho, morreu 
neste domingo (20), após 
cair com um empurrão em 
uma rua na Tijuca, no Rio, 
semanas atrás. O autor, 
desconhecido da vítima, 
não foi encontrado até  
o momento.

Marília foi empurrada na 
rua às 11h21 do dia 27 
de julho, uma quinta-feira. 
Imagens de câmeras de 
vigilância mostram que ela 
caminhava pela calçada na 
rua Conde Bonfim, na Tiju-
ca, quando foi empurrada 
por um homem que vinha 
na direção contrária. Se-
gundo um parente ouvido 
pelo UOL, Marília quebrou 
o colo do fêmur e teve uma 
fissura na bacia com a que-
da. A família afirma que a 
idosa foi internada no mes-
mo dia, mas os problemas 
de saúde se agravaram no 
hospital e ela não resistiu.

O autor do ataque à idosa 
ainda não foi identificado. 
As imagens mostram um 
homem de altura media-
na, com tênis, bermudas 
escuras e camiseta verme-
lha, mas o rosto dele não 
aparece com clareza.

As imagens mostram que 
o agressor empurra a idosa 
pelo braço, na calçada, ela 
se desequilibra e cai na rua.

Secretários de Educação pedem 
aplicação do novo Ensino Médio

de transição em um período 
considerado factível, eles pe-
dem a manutenção do ensino 
a distância (EaD) tanto na 
formação geral básica, que é 
a parte do conteúdo estipu-
lado pela Base Nacional Co-
mum Curricular (BNCC) e que 
é comum a todas as escolas 
do país, quanto nos itinerá-
rios formativos, que é a parte 
escolhida pelos estudantes 
para aprofundamento me-

diante a disponibilidade de 
cada rede. 

Revisão
O Novo Ensino Médio foi 

aprovado em 2017 pela Lei 
13.415/2017, e foi implemen-
tado no ano passado, nas 
escolas de todo o país. O 
modelo é alvo de críticas 
e, ao assumir o governo, o 
presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva comprometeu-se  

a revê-lo.
No primeiro semestre deste 

ano foi aberta a Consulta Pú-
blica para Avaliação e Rees-
truturação da Política Nacio-
nal de Ensino Médio. No dia 
7 de agosto, o MEC divulgou 
o sumário com os principais 
resultados da consulta. Ao 
todo, foram recebidas mais 
de 11 mil contribuições de 9 
de março a 6 de julho. 

Entre as propostas de mu-

dança apresentadas pelo 
MEC com base na consulta 
estão a ampliação da carga 
horária da parte comum, a 
recomposição de compo-
nentes curriculares e o fim 
da educação a distância (EaD) 
para a Formação Geral Bá-
sica, com exceção da edu-
cação profissional técnica, 
que terá oferta de até 20% 
nesse formato. como no caso  
da pandemia.

O autor, desconhecido da vítima, não 
foi encontrado até o momento
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Homem é preso por estar portando 
suposta bomba em avião

Durante a tarde do úl-
timo domingo (20), um 
passageiro foi detido em 
flagrante no Aeroporto de 
Viracopos, localizado em 
Campinas (SP), após afirmar 
que carregava uma bomba 
a bordo de uma aeronave.

De acordo com a Polícia 
Federal (PF), o homem es-
tava embarcado em um voo 
com destino a Cascavel (PR) 
quando sua identificação 

Estado de São Paulo pode 
registrar recorde de calor

Diversos estados do Bra-
sil podem registrar eleva-
ção histórica de tempera-
tura para o mês de agosto 
devido a uma onda de 
calor. A previsão para esta 
semana é que os termôme-
tros cheguem a 40 °C em 
algumas regiões, em es-
pecial Sudeste e Centro-
-Oeste. Na capital paulista, 
o pico de calor está pre-
visto para ocorrer entre a 
quarta (23) e a quinta-feira 
(24), quando a tempera-
tura pode chegar a 34 °C.

Segundo o Climatempo, 
o calor histórico é motivado 
por uma grande massa de ar 
quente e seco, que deve se 
expandir por praticamente 
todo o Brasil. Em São Paulo, 
as maiores máximas serão 
sentidas nas regiões oeste, 
norte e leste do estado. A 
Metsul também alerta que 
há “potencial para recor-
des de temperatura máxi-
ma no mês de agosto” em  
outros estados.

“Embora calor muito in-
tenso não seja incomum 
de ocorrer às vezes no 
Sudeste nesta época, e 
bastante frequente no 
Centro-Oeste pelo auge 
da estação seca, o que 
se espera nesta semana 
excederá os padrões cli-
matológicos de agosto em 
muitas cidades”, sustenta 
o instituto. Após as altas 

CAMPINAS

foi feita. Após inspeção, 
nenhuma bomba foi en-
contrada. O procedimento 
de segurança foi aplicado, 
resultando na remoção do 
passageiro da aeronave. A 
PF também realizou visto-
rias nas malas e nos perten-
ces pessoais do suspeito.

Segundo informações da 
PF, o homem teria feito 
a declaração como uma 
brincadeira, porém se ar-

Aeroporto de Viracopos em Campinas

temperaturas, o calor terá 
declínio em parte do país 
no fim de semana. Isso por-
que uma frente fria avan-
çará pelo sul do Brasil 
na sexta-feira (1°). Apesar 
disso, a Metsul prevê que 
o tempo “seguirá muito 
quente na maior parte do 
centro-oeste, no norte de 
São Paulo e em parte do 
estado de Minas Gerais“.

ONDA DE CALOR

Parque do Ibirapuera, na cidade de São Paulo
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rependeu ao perceber as 
perturbações causadas. Ele 
foi levado para a delegacia 
da PF em Campinas, onde 
permanece sob custódia  
da Justiça.

O suspeito enfrenta-
rá acusações por atenta-
do contra a segurança de 
transporte aéreo, um delito 
que pode acarretar em pena 
de prisão variando entre 2 
e 5 anos.



Cultura A boy band N’Sync e seus cinco membros 
originais deve gravar um single para o filme 
“Trolls 3: Juntos Novamente”.

SINGLE INÉDITO
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Sérgio Frota colunis-
ta do Vanguarda do 
Norte completa mais 
um ano de vida em 
grande estilo 

Tatiana Nascimento

Amigos e familia-
res comemoraram 
mais um ano de vida 
do jornalista e co-

lunista do Portal Vanguarda 
do Norte, Sérgio Frota. O 
aniversário ocorreu no úl-
timo sábado (19), no Res-
taurante Vinhedo Rio&Mar, 
localizado na rua Rio Purús, 
n°5 , no bairro Nossa Senho-
ra das Graças. A equipe do 
Portal Vanguarda do Norte 
esteve presente no evento. 

Sérgio Frota, jornalista, 
colunista e apresentador do 
Programa Promoter, iniciou 
sua trajetória aos 19 anos, 
saindo de Manaus e indo 
para o Rio de Janeiro, onde 
ingressou em uma universi-
dade para cursar jornalismo. 

Após se formar na área, 
conseguiu um emprego 
na revista Manchete, nes-
se momento ele alavancou  
na carreira. 

Como desempenhou um 
bom trabalho na empresa, 
conseguiu uma oportunida-
de para trabalhar na revista 
Veja e foi o momento crucial 
em que reforçou sua par-
ceria com o apresentador 
Amaury Junior.

“Nós fizemos aqui o nosso 
Programa VIP e na hora do 
almoço nós tínhamos o pro-
grama Bate-Boca ao vivo, ao 
meio dia, dois programas 
diários, imagina a loucura 
né?”, destaca Sérgio Frota 

Programa Promoter 
O Programa Promoter 

está completando 30 anos 
de história, entrevistando 
celebridades e pessoas im-
portantes no meio social. O 
colunista ressalta a finalida-
de do Promoter. 

“No Promoter nunca trata-
mos a vida pessoal de nin-
guém, nós sempre entrevis-
tamos pessoas que geram 
emprego, renda e acima de 
tudo um crescimento e de-
senvolvimento 
para cida-
de de Ma-
naus”, pon-
tua Sérgio 
Frota 

Sérgio Frota é colunista do Vanguarda do Norte e apresentador do programa Promoter

Amigos comemoram mais um 
aniversário de Sérgio Frota 

Fatos marcantes 
Durante entrevista, o colu-

nista destacou dois fatores 
importantes que marcaram 
sua trajetória. Primeira-
mente, o fato de Sérgio ter 
aprendido sobre o samba 
com o cantor e compositor 
Martinho José Ferreira, mais 
conhecido como Martinho 
da Vila. 

“Na realidade eu aprendi 
com ele um pouco do que 
era partido alto, o samba, 
que eu não conhecia e com 
ele pude estar em lugares 
que eu nunca iria conhecer 
na realidade”, aponta.

Além disso, essa relação de 
amizade com Martinho da 

Vila, possibilitou uma apro-
ximação com Paulinho da 
Viola, Tim Maia, Raul Seixas 
entre outros cantores a qual 
foi agregando um peso a  
sua história. 

Outro ponto destacado foi 
a entrevista com o cantor 
e compositor Júlio Iglesias 
durante quatro horas, com 
uma degustação de vinho e 
Sérgio relembra como ocor-
reu o fato.

“Eu pude dar uma aula ex-
plicativa sobre os vinhos do 
novo mundo. Já que ele só 
gosta de tomar vinho fran-
cês, embora seja espanhol”, 
destaca o colunista. 

Entrevistas 
De acordo com Sérgio Fro-

ta, ele já realizou 12.500 en-
trevistas até hoje. E destaca 
que sempre teve interesse 
em trabalhar na editoria de 
coluna social, entrevistan-
do pessoas e participando  
de camarotes. 

“Essa opção de ser da coluna 
social nasceu comigo e logo 
depois eu comecei a fazer os 
camarotes dos famosos. No 
Rio de Janeiro, eu conheci a 
sociedade, eu achei que eu 
poderia fazer alguma coisa 
próxima do Amaury Júnior. 
Concedi várias entrevistas pra 
ele também aqui em Manaus 
e em São Paulo”, disse. 

Apesar da coluna social ser 
o seu ponto forte, a edito-
ria de política também teve 
sua participação. “Fiz grandes 
reportagens com políticos. 
Como presidentes da Repú-
blica, ministros de estado, 
senadores, deputados, go-
vernadores e prefeitos, do 
meu início de carreira até os 
atuais”, afirma. 

Amigos e familiares 
Amigos e familiares pre-

sentes ao evento deixaram 
mensagens de aniversário ao 
amigo e contaram como co-

nheceram Sérgio Frota. Uma 
das primeiras entrevistas foi 
com a filha do colunista,  
Paola Frota. 

“O meu pai é incrível, ele é 
muito legal. Então eu desejo 
muitos anos de vida e um 
ótimo aniversário pra ele. Te 
amo pai”, comemora Paola. 

Dando seguimento as men-
sagens de carinho, o vice-
-presidente da Federação 
das Indústrias do Estado do 
Amazonas (FIEAM), Nelson 
Azevedo, mandou seu recado.

“Eu quero desejar neste 
momento, muitas felicidades 
que Deus o abençoe e proteja 
juntamente com a sua família 
e que ele continue sendo essa 
pessoa maravilhosa que ele é” 
disse Azevedo. 

Dentre os convidados es-
tava a juíza Lúcia Viana que 
relembrou sobre uma pre-
miação ocorrida na época, 
a qual Sérgio premiava os 
profissionais do ano. Além 
disso, ela vê Sérgio como 
um exemplo de profissional. 

“É uma interligação de 
afetividade. Admiro muito 
o Sérgio profissionalmente, 
ele é um guerreiro, um pro-
fissional de grande credibi-
lidade. Então os programas, 
as festas, tudo que ele realiza 
tem muita visibilidade, todo 
mundo quer participar e eu só 
agradeço ao Sérgio, por estar 
sempre me premiando em 

todas as edições”, ressalta 
Lúcia Viana.

A juíza finaliza deixando 
uma mensagem ao aniver-
sariante. “Eu só posso dese-
jar realmente que ele tenha 
um ano novo repleto de 
muita saúde, muitas bên-
çãos, felicidade, de muita 
luz. Que Deus te proteja, e 
envolva toda essa aura, que 
a gente sabe que o mundo 
hoje em dia é muito difícil. 
Nem sempre as pessoas são 
bem compreendidas, mas 
eu desejo que o Sérgio seja 
agraciado, abraçado mesmo 
pela luz de Deus nesse novo 
ano, com muita saúde e 
felicidade”, completa.

Mensagens ao aniversariante

Joabe Barros, advogado 
- “Tive o privilégio de poder 
vir das plagas lusita-
nas pra prestigiá-
-lo, entre outros 
compromis-
sos. Ele é uma 
pessoa mui-
to querida 
pela famí-
lia. Como 
também, 

Fotos: Yure Menezes
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sempre traz alegria, bom 
humor e é isso que a gente 
precisa pra continuar nessa 
nossa jornada, até o dia final.”

Eduardo Kauffman, mé-
dico otorrinolaringologis-
ta - “Minha mensagem pro 
Sérgio é parabenizá-lo pelo 
sucesso que ele tem tido 
em todos esses trinta anos, 
pela sua coluna social e pelo 
programa próprio por todo 
esse tempo.”

Railson Silva, gerente do 
Restaurante Vinhedo Rio 
& Mar - “Venho aqui re-
presentar o Restaurante Vi-
nhedo Rio & Mar e desejar 
parabéns a este grande ami-
go, esse grande profissional 
que se chama Sérgio Frota. 
Então que essa data venha 
se repetir por muitos anos 
e que ele tenha a honra de 
viver esse momento aqui na 
nossa casa mais um ano, se  
Deus quiser.”

Conceição Oliveira, apre-
sentadora - “Amigo, só te de-
sejo felicidade, saúde, muita 
paz, continue sendo esse pro-

fissional brilhante, fazendo 
um trabalho maravilho-

so, tenha muita saúde, 
para que muitos anos 
você continue traba-
lhando, divulgando 
e fazendo esses mo-
mentos maravilhosos 
feliz aniversário.”

“Eu quero desejar neste 
momento, muitas felicida-

des, que Deus o abençoe 
e proteja juntamente 

com a sua família e 
que ele continue sen-
do essa pessoa mara-

vilhosa que é”  
Nelson Azevedo, 

vice-presidente da 
Fieam

“Que essa data venha a 
se repetir por muitos anos 
e que ele tenha a honra de 
viver esse momento aqui 
na nossa casa mais um 
ano, se Deus quiser”

Railson Silva, gerente do 
Restaurante Vinhedo Rio & 

Mar

“Eu só posso desejar re-
almente que ele tenha um 
ano novo repleto de muita 

saúde, muitas bênçãos, 
felicidade, de muita luz...”

Lúcia Viana, Juíza



Esportes  A Polícia Civil de Minas Gerais irá instaurar inquérito para 
apurar acidente com ônibus que deixou sete torcedores 
do Corinthians mortos em uma estrada daquele estado.

ACIDENTE

Benefícios serão con-
cedidos à atletas de 
seis categorias por 
12 meses

Da Redação

O Ministério do Esporte 
divulgou na segunda-
-feira (21) a lista com 
os 7.215 nomes dos 

atletas que assinaram o termo de 
adesão ao Bolsa Atleta e foram 
contemplados com o benefício 
para os próximos 12 meses. 

A relação está publicada 
em portaria no Diário Oficial  
da União.  

Ao todo, foram distribuídos 
R$ 78.701.750,00, para pa-
gamento das bolsas para as 
categorias Atleta de Base e 
Estudantil, que recebem um be-
nefício mensal de R$ 370; Atleta 
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Paratleta brasileira defende título em Dubai

 ALESSANDRA CABRAL/CPB

Lara Lima defende título no halterofilis-
mo em Mundial de Dubai

A Seleção Brasileira es-
treia nesta terça-feira (22), 
no Campeonato Mundial 
de halterofilismo de Du-
bai com a participação da 
mineira Lara Lima, 20, que 
irá defender seu título na 
categoria Junior.

O campeonato é etapa 
obrigatória para qualifica-
ção aos Jogos Paralímpicos 
de Paris 2024, e conta com 
495 atletas de 78 países. 

O Brasil se faz presente 
com uma delegação de 23 
halterofilistas, de 12 unida-
des federativas (AM, BA, MG, 
PA, PB, PE, PR, RJ, RN, RS, 
SC e SP). 

A equipe é formada por 
aqueles que alcançaram os 
índices estabelecidos pelo 
Comitê Paralímpico Brasilei-
ro (CPB) durante a Primeira 
Fase Nacional do Circuito 
Loterias Caixa, em março, 
e o Campeonato Brasileiro 
Loterias Caixa, em abril.

Lara é a atual campeã Ju-
nior na categoria até 41kg, 
com ouro conquistado em 
Tbilisi, na Geórgia, em 2021

HALTEROFILISMOELIMINATÓRIAS

Partida de estreia já 
tem ingressos à venda

Os ingressos para a par-
tida da estreia da Seleção 
Brasileira nas Eliminatórias 
da Copa do Mundo, em 
8 de setembro, já estão à 
venda pelo site cbf.eleven-
tickets.com. 

Valores dos ingressos: 
CAT-3 - Arquibancada 

lado A - Inteira: R$200 - 
Meia: R$100

CAT-2 - Arquibancada 
lado B  - Inteira: R$300 - 
Meia: R$150

CAT-1 - Cadeira lado 

“Estrear com a categoria 
Junior é uma responsabili-
dade muito grande. É mui-
to importante começar a 
competição com um nível 
elevado, para que todos 
já passem a olhar o Brasil 
com respeito. É uma prova 
muito importante e estou 

Mangueirão irá receber jogo de estreia das eliminatórias

bem confiante”, afirmou a 
atleta, que neste ano já foi 
ouro nos Jogos Parapan-
-Americanos de Jovens de 
Bogotá, na Colômbia, em 
junho, e tem mielomeningo-
cele, uma má-formação da 
medula espinhal que afeta 
seus movimentos.

A - Inteira: R$400 - Meia: 
R$200

CAT-1 - Cadeira lado 
B - Inteira: R$400 - Meia: 
R$200

Camarote (Hospitalida-
de) Tetra* - R$ 1.000             

Camarote (Hospitalida-
de) Penta* - R$ 1.250            

Camarote (Hospitalida-
de) Hexa* - R$ 1.600.

Os valores dos camaro-
tes incluem alimentação e 
bebida e estão limitados  
a três tickets por CPF. 

Bolsa Atleta concede benefício 
a mais de sete mil esportistas

Nacional, com benefício mensal 
de R$ 925; Atleta Internacional, 
com bolsa de R$ 1.850 por mês; 
Atleta Olímpico ou Paralímpico, 
com bolsa mensal de R$ 3.100 
e Atleta Pódio, em que a bolsa 
paga varia entre R$ 5 mil e R$ 
15 mil, mensais.

O programa
O Programa Bolsa Atle-

ta foi criado em 2005, com 
o objetivo de patrocinar es-
portistas de alto rendimento, 
que tenham bons resultados 
em competições nacionais  
e internacionais. 

Os últimos Jogos Olímpicos, 
em 2021, mostraram o impacto 
positivo da política pública, com 
90,4% dos pódios brasileiros, 
com a presença de bolsistas. 

Nos Jogos Paralímpi-
cos, esse percentual foi 
de 94,4% do total das 72  
medalhas alcançadas.

Este ano, 7.887 atletas fo-
ram contemplados, conforme 
portaria publicada no mês de 
abril, o que representou um 
aumento de 20% em relação à 
edição de 2022. A publicação no 
Diário Oficial da União, traz os 

A equipe brasileira adulta 
em Dubai supera em nú-
mero a convocada para a 
edição anterior do Mun-
dial, em Tbilisi, na Geórgia. 
Na competição passada, 
o Brasil contou com 18 
atletas para as disputas na 
elite da modalidade.

REPRODUÇÃO
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Alícia Saraiva é a primei-
ra delegada de jogo da 
história

Cuiabá 
receberá 
seleção em 
outubro

TERCEIRO JOGO

O terceiro jogo da seleção 
brasileira masculina principal 
pelas Eliminatórias para a Copa 
do Mundo de 2026 será na 
Arena Pantanal, em Cuiabá, no 
dia 12 de outubro, anunciou 
a Confederação Brasileira de 
Futebol (CBF), na segunda-
-feira (21). 

De acordo com o comunica-
do da Confederação Brasileira 
de Futebol, a escolha pela Are-
na Pantanal se deu após visitas 
técnicas de equipes da CBF.

As equipes analisaram a qua-
lidade do gramado, a infraes-
trutura de atendimento aos 
atletas, imprensa e torcedores.

“Ao final das análises, a CBF 
considerou que, dentro dos 
critérios prioritários, como 
o menor tempo de desloca-
mento para o segundo jogo 
no Uruguai, de cerca de três 
horas, conforto, infraestrutura 
e segurança para a delegação, 
torcedores e imprensa, o está-
dio está dentro dos parâmetros 
desejados. Com certeza, tere-
mos um grande espetáculo, 
mais uma vez aproximando a 
Seleção Brasileira de seus tor-
cedores” afirmou o presidente 
da CBF, Ednaldo Rodrigues.

O Brasil estreia nas Elimina-
tórias no dia 8 de setembro, 
contra a Bolívia, , em Belém. E 
em 12 de setembro, viaja até 
Lima para enfrentar a seleção 
do Peru.

Arena Pantanal recebe seleção na 
terceira rodada das eliminatórias

Divulgação

nomes apenas dos esportistas 
que confirmaram a adesão com 
a assinatura do termo.

Os recursos para o pagamen-
to das bolsas já estavam pre-
vistos no Orçamento Geral da 
União de 2023, pelo Ministério 
do Esporte, que projetou pouco 
mais de R$ 120,5 milhões de 
despesas para o Bolsa Atleta, 
até o início de 2024.

Atletas olímpicos e paralímpicos receberão bolsa mensal de R$ 3.100

Fotos: Agência Brasil e COB
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QUANTO VAI PARA CADA CATEGORIA:

Atleta de Base e Estu-
dantil -  benefício mensal 
de R$ 370

Atleta Nacional - be-
nefício mensal de R$ 925

Atleta Internacional - 
benefício mensal de R$ 
1.850

Atleta Olímpico ou 
Paralímpico - benefício 
mensal de R$ 3.100

Atleta Pódio - bolsa 
mensal varia entre R$ 5 
mil e R$ 15 mil

*com informações da 
Agência Brasil

Atletas de base e estu-
dantis selecionados re-
ceberão R$ 370 mensais
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. O querido Jalil Fraxe, presidente do Procon-
-AM, foi homenageado na Câmara Municipal de 
Manaus, na sexta-feira.

. Com propositura do vereador Jander Lobato, 
ele recebeu a Medalha de Ouro Cidade de Ma-
naus, importante honraria concedida pelo Poder 
Legislativo Municipal.

. O evento reuniu convidados no Plenário Adria-
no Jorge, seguido de coquetel no Memorial. Justa 
homenagem!

Homenagem  

Jalil e Kamila Fraxe, durante o 
evento para a entrega da Medalha 
de Ouro Cidade de Manaus para 

ele, na Câmara Municipal de 
Manaus

 

@fernandocoelhojr   

Fernando Coelho Jr.

Gente querida: Jalil Fraxe com a 
mãe Jalila e a tia Jaiza Fraxe Lutty Chagas

Jorge Jatahy e Jalila Fraxe, Bárbara, Ana e 
Wandecy Campos

. Comemorando seus 81 
anos em ótima forma, a 
querida Izabel Prata ga-
nhou festa cheia de char-
me, no sábado à noite.

. O salão de eventos do 
Condomínio Paradise Sun-
rise foi o local escolhido 

para o evento coordenado 
pelo filho Alexandre.

. Noite ótima com a que-
rida Família Prata, que sabe 
receber de forma especial 
e au grand complet. Noite 
regada à ótima mesa, boa 
musica e champanhe!

Os 81 com classe

. Na próxima quinta-feira, todos os ca-
minhos levam ao restaurante Barollo, o 
point badalado do Vieiralves.

. Será a festa “Dinner Music”, com a 
banda Flow e o DJ Roger Correa ani-
mando a noite que será para celebrar 
a vida e a chegada do verão, a tem-
porada de alegria, lindos dias e noites 
estreladas!

. Festa descolada-chic. Nos encontra-
mos por lá!

. O maior Festival de Ar-
tes Integradas do Norte do 
país, o “#SouManaus Passo 
a Paço 2023”, além de po-
tencializar a carreira dos fa-
zedores de cultura, também, 
vai posicionar a cidade entre 
os maiores destinos turísti-
cos da América Latina.

. O megaevento realizado 
pela Prefeitura de Manaus, 

por meio da Fundação Mu-
nicipal de Cultura, Turismo 
e Eventos (Manauscult), foi 
lançado, no último sábado, 
na Times Square, que é um 
dos destinos mais famo-
sos do mundo visitados em 
Nova York, Estados Unidos.

 . Para o prefeito David 
Almeida, poder apresentar 
a cidade para os maiores 

players do Turismo por meio 
do megaevento é uma revo-
lução de impactos positivos 
em vários aspectos. “Chegar 
com a nossa mídia em Nova 
York é mais uma forma de 
mostrar a grandeza de Ma-
naus como um dos princi-
pais destinos turísticos do 
mundo, porque estamos no 
centro da Amazônia. Por sua 
vez, o festival #SouManaus 

também alargou fronteiras 
internacionais no entrete-
nimento, o que traz para a 
nossa cidade um impacto 
significativo na economia, 
gerando milhares de em-
pregos diretos e indiretos. 
E tudo isso preservando o 
meio ambiente, mandando 
outro importante recado 
para o mundo”, enfatiza Al-
meida. Aplausos!

Dinner Music na 
quinta-feira

 Times Square

Alexandre Prata com a querida Izabel Prata, 
ela, comemorando seus 81 anos com linda 

festa no sábado

Belzinha Avelino e a 
aniversariante Izabel Prata]

Raissa Leite, Adriane Antony e 
Lene OliveiraVera Leite e Doca Ramos

Elci Simões Jr., Izabel e Sabrina Prata

Kamala e Adelino JeanCésar e Kathleen Menezes

O amazonense 
Williams Johnson, 

que reside há 
muitos anos 

na Europa, 
fundador da 

empresa B-Hive 
Living, acaba de 
vencer o prêmio 

internacional 
“Coliving Awards 

2023, com o 
conceito de 

aluguel flexivel 
compartilhado, 

entre pessoas que 
buscam senso 

de comunidade, 
economia e 

estilo de vida 
sustentável. 

Aplausos! 
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Santa Helena Nove Empreendimentos Imobiliários Ltda - “Resi-
dencial Nova Manaus”, torna público que recebeu do IPAAM, a Li-
cença de Instalação n.° 094/14-02, que autoriza a instalação de um lo-
teamento composto de 1.750 lotes residências e 343 lotes comerciais, 
perfazendo um total de 2.095 lotes, em um imóvel de 985.284,18m² e 
um perímetro de 4.453,84m, distribuídos em 61 quadras, localizada 
Rodovia AM-070, km 09, (MD), Iranduba - AM, para Loteamento, com 
validade de 01 Ano.

DE ACORDO COM A LEI ESTADUAL N°. 3.785/2012

Santa Helena Nove Empreendimentos Imobiliários Ltda, tor-
na público que recebeu do IPAAM, a Licença Ambiental Única 
n.° 196/2023, que autoriza a perfuração de poço tubular para 
captação de água subterrânea, localizada na Rodovia Mano-
el Urbano, AM-070, km 08 (MD), nas coordenadas geográficas: 
03°12’26,37”S e 60°08’49,30” W, Iranduba-AM, para Perfuração 
de poço tubular, com validade de 30 dias.

DE ACORDO COM A LEI ESTADUAL N°. 3.785/2012

Santa Helena Nove Empreendimentos Imobiliários Ltda, tor-
na público que recebeu do IPAAM, a Licença Ambiental Única 
n.° 196/2023, que autoriza a perfuração de poço tubular para 
captação de água subterrânea, localizada na Rodovia Mano-
el Urbano, AM-070, km 08 (MD), nas coordenadas geográficas: 
03°12’26,37”S e 60°08’49,30” W, Iranduba-AM, para Perfuração 
de poço tubular, com validade de 30 dias.

DE ACORDO COM A LEI ESTADUAL N°. 3.785/2012


